

Director: A. MORAN

Redactor-Jefe: F. MORA

Redacción y Administración: PLAZA PERPIÑA, n.º 8, 3.º

Administración: Tel 870 65 33 - Redacción: Tel. 870 65 34

Depósito Legal: B-7.888/77

Impreso en: DYDGRAF Industria Gráfica

EDITA: EDICIONES VALLES, S.A.

HACIA LA NORMALIDAD

Pasado el segundo aniversario del fallecimiento del que durante tantos años fuera Jefe del Estado español, general Francisco Franco, se impone un comentario, fundamentado en la realidad de lo que fue esta conmemoración. Un comentario desapasionado y ecuaníme, como debe ser tratado tal tema en una sociedad que camina con serenidad y firmeza hacia un horizonte plenamente democrático.

En Madrid, el 20-N llovía, esa lluvia fría y que cala hasta los huesos, tan propia de la Villa del Oso y el Madroño por estas calendas. Así y todo fueron muchos miles —nadie se pone de acuerdo en cuantos— de hombres y mujeres los que accedieron hasta la Plaza de Oriente a testimoniar su recuerdo al Jefe de Estado desaparecido. Eso es una realidad evidente y que todos hemos podido constatar a través de las imágenes televisivas y de las fotografías de agencia.

Ahora bien, esa realidad, esa conmemoración, este año ha tenido visos de normalidad, ya que con toda la carga nostálgica que se quiera, para muchos, el 20-N —hemos de acostumbrarnos a ello— no es más que eso: la fecha en que hace dos años murió Francisco Franco. Estadista que para unos lo fue todo, elevado hasta la sublimación, y para otros fue ni más ni menos que el hombre que durante muchos lustros dejó al pueblo español sin sus libertades. Así están planteadas las cosas y así hay que decirlas. La evidencia no tiene vuelta de hoja.

Así las cosas, ha llegado el momento de que unos y otros reconozcan que no es hora ya de seguir añorando viejos tiempos que —al menos protagonizados por los mismos hombres y las mismas ideas— no volverán, y que no volverán porque cada día que pasa algo cambia en el mundo, en nuestro mundo también, y ese es un proceso irreversible. Basta ya de apedrearnos con recuerdos. Recuerdos para los que puede guardarse un respeto, pero no deben servir de arma arrojadiza. El «con Franco vivíamos mejor» de unos debe sustituirse por el «con Franco vivíamos distinto». El revanchismo de algunos también debe quedar en el baul sin fondo del cuarto trastero, si es que de veras queremos seguir caminando hacia adelante y no convertirnos en estatuas de sal, como la mujer de Lot. En una palabra, debemos ir, sin más, hacia la normalidad.

ANECDOTARI LOCAL

per RAIMON

QUIN FRED QUE FA!...

Sigui en novembre o desembre, per què els primers freds sempre ens tenen d'agafar desprevinguts?

Quin fred que fa!... Es l'exclamació primera que aquests dies fem al sortir de casa. Es el bon dia amb que saludem als amics, com si ells no ho sapiguessin.

Però a més d'una novetat, és quelcom d'actualitat rabiosa, evident, palpable. Es un punt amb el qual tots hi estem d'acord. A l'exclamar: Quin fred que fa!... comptem tot seguit amb l'aprovació del nostre interlocutor, i ja tot seguit podem portar la conversa vers derroters més amples o personals.

Que si el termòmetre ha marcat tant o quant...Que si al Montseny hi ha nèvat, i el vent que d'allà ve talla com un ganivet... Que si aquests freds, però, no són com els d'avans. Les glaçades de la nostra joventut, sí que eren glaçades (això els de mitja edat per amunt).

No obstant, passats uns dies, om surt ja previngut amb abric, guants i, si cal, bufanda i tot. En l'interior de les cases, s'acondiciona la calefacció o les estufes; i no seria la primera vegada que un cop tot preparat per a pal·liar els seus efectes, el fred es torni enrera, i ens obsequi amb unes setmanes de bonança relativa.

La naturalesa, pel que es veu, a vegades també li agrada jugar un xic amb les persones!...

FARMACIAS DE TURNO

Sábado, día 26: Montaña
Domingo, día 27: Arimany
Lunes, día 28: Bellavista
Martes, día 29: Jonch-Puig
Miércoles, día 30: Montaña
Jueves, día 1: Oliva
Viernes, día 2: Olivet

TELEFONOS DE URGENCIA

Ayuntamiento	870 52 00
Guardia Civil	870 00 68
Policia Municipal	870 05 11
Cruz Roja	870 00 32
Hospital General	870 24 00
Policlinica	870 61 00
Bomberos	870 60 80
Taxis	870 30 28
Ambulatorio	870 01 91
Mutua del Carmen	870 80 12